

Precios de suscripción

En Peñaranda 1'25 ptas. trimestre: fuera de Peñaranda, 1'50. Año pagando anticipado 6 pesetas.

Número suelto 10 céntimos de peseta.

LA VOZ DE PEÑARANDA

PERIÓDICO SEMANAL DEPOSITO LEGAL

Puntos de suscripción

En la Administración, Plaza Mayor, núm. 33.
Redacción calle de los Caños, núm. 5.

Comunicados y Reclamos una peseta línea.

Franqueo concertado

Ciencias, Artes, Literatura e intereses morales y materiales

Franqueo concertado

Año L

Peñaranda 15 de enero de 1927

Número 2.535



El señor

Don Antonio Alvarez-Cedron Elena

ABOGADO, ALCALDE DE PEÑARANDA DE BRACAMONTE

Ha fallecido el día 12 de enero de 1927

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su afligida esposa, doña Petra de la Peña Igea; hijos: don Vicente, don Sebastián, doña Dolores y don Antonio; hijos políticos: doña Angeles Sánchez de la Torre, doña Josefa y don Salvador del Castillo Gómez de Liaño; nietos; hermanos doña María y don Manuel de la Peña Igea y D.^a Luisa López; sobrinos, primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan una oración en sufragio del alma del finado, por lo que les vivirán eternamente agradecidos.

No se reparten esquelas.



EL NIÑO

Patrocinio del Castillo Gómez

ha subido al cielo el día 13 de enero de 1927

A LOS CINCO MESES DE EDAD

Sus atribulados padres, don Agustín del Castillo y doña María Gómez; hermanos, Ramón, Agustín, Manuel, Adelardo, María, Fernando, Aurita y Manolita; abuelo, don Patrocinio Gómez; tíos, primos y demás familia,

Participan a sus buenas amistades tan sensible desgracia.

Ha muerto nuestro Alcalde

Ha muerto el alcalde de Peñaranda cuando se precisaba su valioso concurso para dar cima a las empresas que inició en beneficio de la ciudad.

Don Antonio A. Cedrón Elena fué el amigo solícito y cariñoso que tuvo siempre, desde la alcaldía y fuera de ella, estímulos nobles y desinteresados para orientar las aspiraciones y los anhelos en provecho de la cosa pública y de la colectividad.

Presintió que el resurgir de un pueblo radica en su cultura, en su higiene, en su expansión comercial y fabril. A todas partes acudía demandando mercedes y dádivas para su querida ciudad y sacrificaba su reposo y bienestar poniendo el ideal en la causa que defendía con tesón y perseverante voluntad.

Quedan permanentes sus obras y su actuación: el abasto de aguas; el mejoramiento del material escolar; el ferrocarril de Avila a Salamanca; la propaganda por el desarrollo de nuestro mercado; el concurso de ganados celebrado el año de 1925; la dotación al Colegio de 2.^a enseñanza y escuela de Artes y Oficios de la colección de minerales y fósiles; las subvenciones al Hospital y Escuela de Artes y Oficios y camino de la estación del ferrocarril; la terminación del nuevo matadero y otras múltiples mejoras que el bueno de don Antonio llevó a cabo, con la entusiasta cooperación de sus compañeros de Concejo.

Alcalde modelo de caballero, de ciudadano, de amigo leal y de generoso desprendimiento en todas las ocasiones que Peñaranda necesitaba su intervención como rector de la cosa pública y como vecino.

Horas antes de postrarle en el lecho la traidora enfermedad que le quitó la vida, meditaba esperando emprender otras campañas provechosas para el vecindario. La muerte nos ha privado de

un hombre ponderado, integérrimo, digno y amante de su pueblo, pues aunque descendía de otros lares aquí arraigó su cariño, su corazón y su familia.

Abogado competente y laborioso, supo ejercer su cargo con dignidad y decoro: no descuidaba tampoco la explotación agrícola y ganadera, pues era un convencido de que la agricultura y ganadería precisan una orientación científica para que se salve el ruralismo y España, fustigando al absentismo de los propietarios a quienes llaman sus tierras pidiendo protección y mejoras.

Era el querido amigo, fervoroso creyente, padre y esposo amantísimo, y en el hogar, con su poder tuitivo reinaba el sosiego, la esperanza y el bienestar.

La muerte nos ha privado de un alcalde ejemplar; cuando más precisábamos de su amparo baja al sepulcro. La estela luminosa de su memoria servirá para que otros hombres se esfuercen desde la alcaldía y fuera de ella para que Peñaranda sea respetada por su cultura, por su prosapia y por su laboriosidad.

Nos asociamos con intensa pena al dolor y aflicción que sienten su atribulada esposa doña Petra de la Peña Igea, y sus hijos don Vicente, don Sebastián, doña Dolores y don Antonio, haciendo presente a todos que nuestras oraciones se elevan al cielo por el alma del malogrado y querido amigo. Damos a estos el pésame, que hacemos extensivo a sus hijos políticos doña Angeles Sánchez de la Torre, doña Josefa y don Salvador del Castillo Gómez de Liaño, nietos, hermanos doña María y don Manuel de la Peña Igea y doña Luisa López, sobrinos, primos y demás familia.

El entierro

Apenas conocida la muerte del señor Cedrón, ondeó a media asta en el balcón de la Casa Consistorial la ban-

dera de la ciudad y el Pleno del Ayuntamiento se reunió en sesión permanente, acordándose, entre otros particulares, que el alcalde accidental señor Gómez Blasco dirigiera una elocución al pueblo haciéndole saber la muerte de su Alcalde. El presidente de la Sociedad de comerciantes, don Jesús Ruiperez hizo presente a la Corporación el acuerdo del comercio de cerrar sus puertas, durante el entierro aun cuando era día de mercado. La población apareció de luto durante el sepelio del cadáver de su querido alcalde, pues el tráfico se paralizó casi en absoluto. La conducción del cadáver de nuestro malogrado amigo fué una manifestación de duelo pocas veces conocida.

El cadáver, encerrado en severa y elegante caja, fue sacado de la casa por los hijos, hijos políticos y otros parientes del señor Cedrón, y colocado en las andas funerarias. Sobre estas pendía una hermosa corona que le dedicaban el señor Juez de instrucción secretario de actuaciones, abogados, procuradores, y registrador de la propiedad. Del ataúd pendían ocho cintas que eran llevadas por don Francisco González Bautista, por los abogados, don Francisco Nodal por los procuradores, don Mateo Martín, por el ayuntamiento, don Isidoro Pérez, por el gremio de labradores, don Vicente Montero, por la Unión patriótica, don José de la Rúa por los profesores del Colegio y maestros nacionales y don Antonio Rodríguez, por el Sindicato Católico.

Las presidencias del duelo fueron dos: en la oficial iban el alcalde accidental, don Félix Gómez Blasco; don Mariano Arenillas, por la Diputación provincial y en nombre del señor gobernador civil; don Abelardo García Bernal, juez de primera instancia; don Fracisco Vicente, teniente de la Guardia civil; don Teodoro Jiménez, por el Ayuntamiento y la Prensa local.

En la de la familia doliente, sus hijos, don Vicente y don Sebastián, su hijo político don Salvador del Castillo, hermano político don Manuel de la Peña Igea, y sobrinos don Luis de la Peña, don Miguel de la Peña, don Ignacio Blazquez, don Miguel del Castillo y otros.

Al llegar el cadáver, a la casa de Ayuntamiento se hizo parar el entierro colocándose sobre el féretro una hermosa corona dedicada por el ayuntamiento y por varios empleados a su querido Alcalde, haciéndose cargo del féretro los empleados municipales.

Al terminar las preces de la iglesia y después de despedir el duelo, el clero parroquial acompañó el cadáver del señor Cedrón hasta el cementerio, y en los veintidos autos y coches que seguían a la comitiva marcharon también muchos amigos del finado hasta el sagrado lugar.

Descanse en paz tan querido amigo.

A la memoria de don Antonio Alvarez-Cedrón

Ha muerto el alcalde de Peñaranda con el sentimiento de todos.

En los tres años que desempeñó tan elevado cargo, demostró tener un gran cariño al pueblo que administraba, probando un interés decidido por enaltecerle y beneficiarle, no perdiendo un solo momento por tratar de resolver los múltiples problemas que tiene pendientes. Con tenacidad inaudita, y haciendo honor a su ascendencia gallega, raza donde abundan los hombres laboriosos y de perseverante constancia, consiguió cosas que otros sin estas excepcionales condiciones no hubieran logrado.

Uno de los problemas con que estaba más encariñado, y que era su constante preocupación era el sanitario, en su aspecto más completo y radical: la construcción de fuentes y alcantarillado; para llevarla a cabo puso los primeros jalones, con el alumbramiento de aguas del Campo de San Francisco

Con todo el calor de mi alma he aplaudido y sigo aplaudiendo esta obra; la mejor que ha realizado, pues se percató de que al realizarla cumplía un alto fin social y humanitario, porque estaba convencido hasta la evidencia, y así nos lo manifestó en varias ocasiones, de que si Peñaranda, con las condiciones que atesora por su altura media, por sus muchos días de sol radiante y por sus aires vivificantes, tuviera alcantarillado haríamos de ella un acabado y perfecto sanatorio, pues apesar de todos los pei-gros que la acechan, por un verdadero milagro viene dando escaso contingente a la enfermedad y a la muerte.

Además de todo esto, Cedrón poseía cualidades para ser un buen alcalde, como lo fué: independencia económica, ecuanimidad, tacto, prudencia y dulzura para resolver las acritudes de tan espinoso cargo.

Cuando el jueves, hondamente conmovidos asistíamos a su entierro, recordábamos el cuento de Macterlinck, «El pájaro azul» o ¿dónde están los muertos? Los niños entran en un cementerio para ver los muertos, quedando sorprendidos al no encontrarlos y ver surgir de sus tumbas millares de flores, exclamando jubilosos: no hay muertos! Contestándoles el maestro:—«No busqueis los muertos bajo el mármol frío, bajo la tierra fecunda, bajo los monumentos artísticos, buscados en las obras que dejaron, y si fueron buenas, los encontrareis; y procurad no olvidarlos, pues esos muertos no mueren nunca, dejan sus obras que son eternas!»

Por eso la memoria de Cedrón vivirá eterna en el alma peñarandina, porque deja una obra imperecedera: el alumbramiento de las aguas del Campo de San Francisco, obra que será aprovechada, tarde o temprano, para hacer el alcantarillado, cuando nos convenzamos de que es una verdadera necesidad o brille sobre nosotros un nuevo Oriente de más higiene y de más cultura.

Luis de Dios.

Un amigo menos

Un buen amigo es el refugio de nuestros dolores, de nuestras confidencias, de nuestras alegrías, de nuestro anhelo para vivir en confortable paz, que presente al espíritu fortaleza en la lucha dura y tenaz sobre la tierra.

La amistad es desprendimiento, es cariño, es ternura, es auxilio, es oasis en el árido desierto del egoísmo, donde encuentran las almas el reposo para ser buenas.

El humilde Santo enalteció a la amistad llamando hermanas a las fieras; abrasó su corazón en deliquios de piedad y fueron sus buenos amigos los animales, las plantas y las cosas.

La verdadera amistad es la que dispensa en el yerro, la que levanta en la caída, la que consuela en el dolor, la que presta auxilio en el infortunio; es difícil encontrarla en el laberinto de pasiones, intereses y vilipendios que desdoran al hombre y agotan el espíritu con luchas estériles para conseguir el prudente y recto vivir.

Y don Antonio A. Cedrón llegó a la muerte siendo un verdadero y leal amigo, que buscaba y sostenía la cordialidad con las bondades que atesoraba su alma.

Por ser buen amigo fué buen alcalde. Gobernar es patrimonio de hombres que prodigan los afectos para unir voluntades y corazones en el deseo de llegar al bien de todos por el respeto que se merece cada uno.

Un amigo entrañable nos quitó la muerte, pero no podrá evitar, con toda su maldad, que las futuras y sucesivas generaciones nimen con luz del espíritu el recuerdo de los hombres, que fueron buenos porque dignificaron a la amistad.

Julio Camisón



EXPLOTACION DE FERROCARRILES POR EL ESTADO

LINEA DE AVILA A SALAMANCA

AVISO

A partir del día 15 han quedado establecidas las tarifas siguientes:

ESPECIAL NÚMERO 108.

Excursiones colectivas, asambleas, congresos, concursos, peregrinaciones y trenes especiales.

ESPECIAL NÚMERO 109.

BILLETES KILOMÉTRICOS

ESPECIAL NÚMERO 110.

Ganado, equipajes y material de las empresas de espectáculos públicos.

¡Ha muerto el Alcalde!

¡Ha muerto el Alcalde! Esta es la frase que todos los peñarandinos expresamos, pero no con esa indiferencia que es peculiar en nosotros en otros casos, ¡no! La lanzamos con acordes dolorosos y con el rostro entristecido, el cual en algunos momentos (como en este) es el fiel reflejo del espíritu. Hoy Peñaranda llora la muerte de su alcalde, de ese alcalde que con su cultura, su sabiduría y su rectitud ha hecho que el nombre de Peñaranda vibre no solo en los labios de los peñarandinos sino también en los de todo español los cuales la admiran y respetan.

¡Ha muerto un gran patriota! Ha muerto el hombre culto y laborioso al cual no se le importó el dejar abandonados sus intereses y su hacienda, para consagrarse de lleno a la dirección de nuestra querida ciudad, y que merced a su acertada actuación se han salvado infinidad de seres del analfabetismo y la miseria.

Eso es lo que fué don Antonio Alvarez Cedrón; no temió el sacrificarse ni redimirse por hacer bien al pueblo que dirigía, no miró nada por favorecer a Peñaranda y hoy... muere víctima de una aguda enfermedad el «Alcalde de alcaldes.»

¡Peñaranda! Lloro y vierte tus lágrimas en recuerdo de tu Alcalde. Lloro y ruega al Todopoderoso para que le recoja en su Seno; que todo cuanto hagas no será lo suficiente para compensar el bien que por ti hizo tu Alcalde muerto.

Descanse en paz.

Por varios estudiantes peñarandinos,
Nicolás San Feliciano.

El alcalde accidental señor Gómez Blasco y el ayuntamiento nos ruegan hagamos constar su gratitud al pueblo de Peñaranda por el acuerdo tributado al alcalde don Antonio A. Cedrón (q. e. p. d.) asistiendo al funeral y a la conducción del cadáver a la última morada, secundando la elocución que la alcaldía dirigió a los vecinos.

Las bodas de oro de "La Voz de Peñaranda"

Desde las columnas de este periódico expresamos nuestra más afenta y cariñosa expresión de gratitud por las muchas felicitaciones que hemos recibido y venimos recibiendo con motivo de las bodas de oro de LA VOZ DE PEÑARANDA, de suscriptores y queridos amigos de esta ciudad y las muchas cartas y telegramas que con tal motivo recibimos de suscriptores y amigos de fuera de Peñaranda, alentándonos todos para proseguir en la

publicación de LA VOZ DE PEÑARANDA, beneficiosa a los intereses de la ciudad.

Gran parte de la Prensa de España, entre ellos nuestros colegas El Diario de Avila, Heraldo de Zamora, La Correspondencia Militar, El Sol, El Adelanto y la Gaceta Regional, de Salamanca, El Diario Alavés, El Adarve y la Revista Mercantil de Valladolid dedicaron también expresivas frases a LA VOZ DE PEÑARANDA con tan fausto motivo, atención que agradecemos.

La Asociación de la Prensa salmantina en junta general celebrada el martes nos envió el siguiente atento y expresivo telegrama de felicitación, que vivamente agradecemos, aprovechando esta ocasión para adherirnos muy gustosos a la asociación de periodistas salmantinos. Dice así.

«Bibiano Sánchez, Director Voz. Trasmíto gusto acuerdo Junta general asociación prensa Salamanca felicitando por bodas de oro, deseándole éxito y prosperidades. Iscar Peira»

Tan querido señor como buen amigo nuestro, presidente de la Asociación de la Prensa salmantina, nos honró también con la siguiente carta que nos complacemos en publicar. A todos nuestro agradecimiento muy expresivo.

Asociación de la Prensa de Salamanca

Sr. D. Bibiano Sánchez, Director de LA VOZ DE PEÑARANDA

Mi querido compañero y amigo: Muchas gracias por su atención de enviarme el número extraordinario de su periódico, consagrado a festejar sus bodas de oro, oro de la mejor ley, puesto que en toda la larga y dignísima vida de su noble semanario resplandece, reflejada en él, el espíritu generoso y honrado de su fervoroso director. La mayor satisfacción que puede V. saborear en esta fecha, tan llena de su trabajo y de sus recuerdos, es la de comprobar como LA VOZ DE PEÑARANDA se ha metido tan adentro del alma de la ciudad que por medio de su órgano de publicidad expresa, en todos los momentos, sus anhelos y sus vibraciones.

Dios le dé a Vd., amigo mío, vida y alientos para continuar su meritoria labor. Le saluda cordialmente su buen amigo.

FERNANDO ISCAR PEYRA.

Son varios, aunque no muchos los que conservan la colección de LA VOZ DE PEÑARANDA. Entre ellos se

cuentan don Juan Hilario, don Claudio Coll que las tienen encuadradas y las que guarda don Luis de Dios, regalo que le hizo el virtuoso, inteligente y amante hijo de Peñaranda don Gabino Usallán Castro, (q. e. p. d.) quien durante más de treinta años fué asiduo colaborador de nuestro periódico; en él publicó notables artículos, y sostuvo una amena sección de Pasatiempos, que siempre fueron del agrado de los lectores, y a LA VOZ DE PEÑARANDA consagraba grande y sincero afecto porque anhelaba como buen peñarandino el engrandecimiento, cultura y religiosidad de este su pueblo que jamás olvida a tan querido señor.

Movimiento de población

En las dos últimas semanas se han efectuado en el registro municipal las siguientes inscripciones.

Nacimientos, diez, Basilisa-Eufemia-Tomasa Diez Alcalde, de Antonio y de María-Luisa; Lucía Sánchez Silva, de Nicomedes y Lucía; Eusebio Hernández Martín, de Justo y Manuela; Josefa-María Galindo Escudero, de Pedro y Laura; Valentina Díaz Martín, de Gonzalo y Faustina; Antonia Ramos Giménez, de Amos y de Beatriz; Manuel Hernández Rodríguez, desconocido; Antonio Castillo Romero, de Antonio y de Pilar; Amparo Angela Barragán López, de Luis y Amparo; Consuelo Lorenza González García; de Rufo y Romana.

Defunciones, ocho, Martina Hernández Terradillos de 4 años; Catalina Rivas Marcos 85 años casada; Deogracias Rodríguez Martín, 43 años, casado; Sofía Porras Cáceres, 44 años viuda; Antonio Alvarez Cedrón Elena, 53 años casado; Lucía Rosales Mesonero 28 días; Patrocinio del Castillo Gómez, 5 meses; Inés Muñoz Gasco, 76 años, viuda.

Matrimonios, uno, Feliciano González Jiménez, 23 años con Juana Martín Martín, 23 años. solteros.

Durante el mes de diciembre se han efectuado las siguientes inscripciones: Nacimientos, 21; defunciones, 9; un matrimonio y un aborto.

Se arrienda o se vende la casa número 57 de la calle Nuestra Señora, antiguo y actual establecimiento de comidas. Para tratar con su dueño Restituto Tarrío, frente al establecimiento.

¿Quo vadis?

DONDE VAS

En casa Marcelino un rato, que me invitó el otro día, para oír un aparato de Radiotelefonía. Nada de ruido se siente, la voz bien clara se escucha, el rato se va lindamente si se hace radioescucha. El manejo es bien sencillo, y su precio regular, aprende cualquier chiquillo, la radiounión a buscar. No solo tiene aparatos de Radio y Electricidad, bombillas de varios vatios y estufas de calidad, Osram, bombilla solicitada, hace sopor al contador fiero, del público es la mirada y quita trabajo al Torero. Por todo te lleva un poco y él discute con porfía que el género fantasía le tiene bastante loco. Con loza y cristal termino y artículos de Bazar, en casa de Marcelino, barato podeis comprar.

Tenedor de libros

Se ofrece persona seria, 15 años de práctica. Razón en la administración de este periódico.

Se vende

Una bicicleta marca francesa, seminueva, en buenas condiciones. Entenderse con su dueño Julián Díaz en Alaraz.

Se vende la casa número 9 de la calle Barberos. Para entenderse con su dueño Luis Castro, San Bernardo 31 y 33, Gijón.

Al público

Sintiéndose la necesidad en esta ciudad de un buen servicio de Automóviles de alquiler de buena marca y conducidos por personas con grandes conocimientos mecánicos, dependiendo de esto no solo la seguridad personal sino la comodidad de los viajeros, dispongo de dos automóviles con todas las comodidades marca ASSEX y CITROEN, los que pongo a la disposición del público mediante módicos honorarios.

Para avisos a su dueño, Mateo Martín, o a uno de sus mecánicos Ponciano Criado.

PEÑARANDA DE BRACAMONTE

Celso

Sastrería de Moda
ULTIMA NOVEDAD
Carmen, 22.-Peñaranda

DE SOCIEDAD

—Nuestro querido amigo y compañero en la prensa don Manuel Dueñas, ha salido para Madrid, Palencia y Valladolid con objeto de realizar compras para sus acreditados comercios de tejidos.

—Ha regresado de Valladolid, el estimado joven peñarandino don Francisco Díez Moreno, que pasará unos días en esta con su señora madre.

—Con objeto de pasar una temporada al lado de su padre, el subdelegado de Farmacia don Manuel Sánchez Bautista, ha regresado de Madrid a estimada señora doña Jesús Sánchez de Hernández.

—Ha salido para Béjar, acompañado de su esposa doña Jesús Mesonero Gómez de Liaño y de su encantadora hija, el digno Juez de 1.ª instancia de aquella ciudad don Humberto Llorente, que ha permanecido en Peñaranda unos meses cumpliendo la misión que la superioridad le había encomendado.

—El jueves último permaneció unas horas en esta ciudad, nuestro amigo el estimado joven don Francisco Junquera, que desde Valladolid se trasladó a su hermosa finca de Cilloruelo, donde estará unos días.

—Ayer regresó a Madrid el querido y apreciable peñarandino don Manuel de la Peña Igea, nuestro muy distinguido amigo, que ha permanecido unos días en esta ciudad con el triste motivo del fallecimiento de su hermano político don Antonio Álvarez Cedrón (q. e. p. d.)

—De San Sebastián, para donde marcharon hace pocos días con objeto de asistir a la boda de su hijo don Ignacio Martín Matallana, han regresado nuestros amigos don Arsenio Martín y su esposa doña Marceliana Matallana.

—Con objeto de asistir al entierro del querido señor don Antonio Álvarez Cedrón, el jueves último permanecieron unas horas en nuestra ciudad, nuestros amigos de Salamanca don Fernando García Sánchez, don Manuel del Yerro y Ruiz Zorrilla, don Plácido y don Romualdo Sánchez Velasco, don Luis Gómez de Liaño, don José Mondelo, don José Bustos y Miguel, don V. Brita, don Casimiro González y otras distinguidas personalidades de la capital cuyos nombres sentimos no recordar.

—Se halla muy restablecido de la dolencia que le ha retenido en cama unos días, nuestro amigo don Manuel Sánchez Bautista, subdelegado de farmacia de este partido. Celebramos su mejoría.

Nombramiento.

—Para una de las Escuelas graduadas de la importante villa de Candás (Oviedo) ha sido nombrado Maestro interino nuestro amigo y paisano el joven don Hipólito Nodal Navarro habiendo salido el jueves último pasado para dicho punto con el fin de posesionarse de dicha escuela.

Una boda.

En la iglesia parroquial de esta ciudad se ha celebrado hoy a las diez de la mañana el matrimonio de la bella y simpática señorita Juana Martín y Martín, con el apreciable e inteligente mecánico de Avila don Feliciano González Jiménez. Terminada la religiosa ceremonia los invitados fueron obsequiados con un espléndido lunch y al medio día con un banquete, muy bien servido en la fonda del señor Barragán.

Enviamos al nuevo matrimonio nuestra enhorabuena, deseándole todo género de felicidades.

Bautizo.

—Hoy ha recibido las aguas del bautismo la nueva hija de nuestro amigo don Luis Barragán y doña Amparo López, recibiendo los nombres de Amparo-Angela. Enviamos a los padres nuestra atenta enhorabuena.

Natalicio.

—Ha visto aumentada la felicidad de su hogar con el natalicio de una robusta niña, el estimado y conocido peluquero don Rufo González. Sea enhorabuena.

Un angel más.

—Nuestros distinguidos amigos don Agustín del Castillo y doña María Gómez, han tenido la desgracia de ver morir a su hijo Patrocino, encantador niño de cinco meses de edad. Enviamos a los atribulados padres, hermanos, abuelo don Patrocino Gómez, también nuestro querido amigo, y a la demás familia, enviamos el más sentido pésame.

Fallecimientos.

—Después de larga y muy penosa enfermedad sobrellevada con santa resignación y confortada con los auxilios espirituales, ha dejado de existir en esta ciudad la señora Sofía Porras Cáceres, viuda de Pedro Osuna, que hace bastantes años falleció en Macotera víctima de un desgraciado accidente.

A su hijo don José Osuna Porras y a su familia, y muy en especial a nuestro querido amigo don Julián Díez, abogado y Secretario del Juzgado de 1.ª instancia de este partido, en cuya casa prestaba la finada sus servicios como ama de gobierno, desde hace unos años, enviamos nuestro más sentido pésame.

—Hoy ha fallecido en nuestra ciudad, des-

pués de recibir los Santos Sacramentos la estimada señora doña Inés Muñoz Gil.

A las apreciables hermanas, hermanos políticos y demás familia de la finada enviamos la expresión del más sentido pésame por la desgracia que les aflige.

Uua gira

El miércoles realizaron una excursión a la hermosísima finca de Villanueva de Cañedo, en la provincia de Zamora, propiedad de nuestro respetable y querido amigo señor Marqués de Ivanrey, gran número de estimados peñarandinos, jóvenes unos, y talluditos otros. Se trataba pasar un día agradable con motivo del herradero reses y efectivamente que lo consiguieron. En ocho o diez autos y bien previstos de toda clase de viandas y líquidos para la mejor digestión, que iban en una camioneta custodiados por la inteligente condimentadora de menús Cesárea, esposa del dueño del H. de los Caballeros Eleuterio López, salieron a las ocho de la mañana los treinta y seis expedicionarios y a las dos horas próximamente se encontraron en el lugar del combate. Allí permanecieron en amigable compañía y allí lucieron sus habilidades de grandes taurómacos algunas horas, sufriendo tumbos y achuchones y una porción de sietes hábilmente hechos por las bravas reses. Todos se lucieron, y no es posible hacer especial mención de ninguno.

La comida fué muy abundante, riquísima, al decir de los comensales, y muy bien servida por la servidumbre del H. de los Caballeros, y a las ocho de la noche regresaron a sus lares los excursionistas satisfechos y muy contentos de la agradable fiesta.

Tarifas del fluido eléctrico

El Procurador de los Tribunales y apoderado de la Sociedad anónima Hidroeléctrica Navarra, arriendo de Peñaranda, don Germán Díaz Bruno, ha tenido la bondad de enviarnos las nuevas tarifas de precios de in fluido eléctrico doméstico e industrial que han de regir desde 1.º del actual, aprobadas hace por la superioridad.

Referidas tarifas, que le falta de espacio nos impide publicar íntegras establecen el precio mínimo de consumo por mes hasta cinco kilovatios el de 4 pesetas y sin mínimo hasta 40 kilovatios el mes a 80 céntimos.

LA VOZ EN LOS PUEBLOS

Desde Flores de Avila

La Adoración de los Reyes fué señalada en el año actual por la prensa diaria de todas partes como fiesta eminentemente infantil. Flores de Avila, esta noble villa castellana, no podía por menos que cobijar también cariñosa otra expansión más de la manifestación general de tan sana alegría.

Iniciada por la señora Profesora local de instrucción primaria doña Paula García, se organizó una fausta velada. Celebrada en esta noche, será en los anales locales de grato recuerdo; dejó marcado, entre otros rasgos de inconfundible relieve, uno que tuvo la virtud de acusar la aportación al acto de una verdadera colaboración de los elementos más valiosos locales.

Las autoridades patrocinaron esta noble empresa y prestaron al empeño su protección y su ayuda; bellas señoritas hicieron verdaderos alardes de gusto artístico confeccionando trajes y decorando escenas; el Secretario de este Ayuntamiento, don Guillermo García, inspirado también en los nobles ideales que representaba esta fiesta, fiesta que, además de ser cultural y artística, tenía un supremo carácter peculiar, familiar e íntimo, contribuyó con su esfuerzo a darle esplendor.

Y fué de ver cómo en el momento supremo, radiante el espectáculo de

luz y alegría, desbordado el entusiasmo de la concurrencia, tras una ejecución musical maravillosa de encantadora armonía hecha por la orquesta de guitarras, bandurrias y violines, organizada por el culto joven de la localidad don Benito Dávila, y tras de aparecer en la escena el joven estudiante del Bachillerato, don Luis Cuesta, que explicó elocuente y correcto al público el alcance de la velada y su influencia como elemento artístico, tuvimos la satisfacción suprema, de honda emoción, ver y recibir una intensa sensación de arte, emanada tan bellamente de tan simpático festival.

Las encantadoras niñas Escolástica, Isabelita, Jesúsita, Geoveva Castora, Arsenia, Desideria, Alfonso, Diosdada, e Irene, al representar sus respectivos papeles, fueron modelos de perfección. Sentimiento artístico, facilidad de dicción, naturalidad; exactas en la acción y en la ejecución. Arrancadas de improviso en este momento a la vida vulgar, supieron expresar, en el terreno de la farándula, la ingenuidad, la frivolidad y el encanto sonrosado de la niñez. Hubo en estas niñas tan gran predisposición, que bien puede decirse que, colocadas fuera de argumentos sencillos, con obras de más valor, hubieran sabido llevar a la escena más hondos sentimientos de amor y de dolor, tantos como pueda ofrecer un corazón de mujer.

En suma: más que velada infantil, pareció una verdadera representación escénica: tal fué el esfuerzo y el empeño que las lindas y bellas protagonistas de la velada pusieron en su obra y de cuya empresa salieron triunfantes. El público, complacido por ello los arrojó al escenario, inundándolo, y como premio, una verdadera granizada de confites, peladillas y caramelos.

Fabriciano Muñoz.

Un incendio en Rágama

En las primeras horas de la mañana de hoy, se declaró un incendio en la hermosa casa, de reciente construcción, que habita en Rágama nuestro amigo y suscriptor don Teógenes Fraile, quedando completamente reducido a escombros el edificio, pues solo quedan las paredes y quemándose todo el mobiliario y ajuar de la casa, las paneras, en las que había gran cantidad de toda

clase de granos, y los pajares. Nada ha logrado salvarse de las llamas.

Uno de los criados de labor que se levantó a echar pienso al ganado, fué el primero que se apercibió del siniestro avisando al señor Fraile y a su esposa que dormían tranquilos en su habitación, ajenos a tal desgracia, y tuvieron que abandonar precipitadamente el lecho, casi sin vestirse, para no ser pasto de las llamas. El dependiente del comercio «La Exposición», de don Mariano Gutiérrez, de esta ciudad, y hermano político del señor Fraile, que en aquella noche había pernoctado en la casa de este señor, salió entre llamas, salvándose milagrosamente merced a estar sin reja una ventana que dá a la calle y está a tres metros de altura, por la que se arrojó, fracturándose una pierna.

Las autoridades y el vecindario trabajaron grandemente en la extinción del incendio, logrando no se comunicara a otros edificios.

Sentimos muy de veras el desgraciado accidente que ha sufrido tan bueno como estimauo amigo.

Mercados

Tenemos desde principio de año un temporal beneficioso para los intereses agrícolas. Los días primeros han sido de sol hermoso, templados, primaverales; desde el jueves el cielo está cubierto de nubes y amenaza lluvia. Los campos pues, presentan buen aspecto.

En cuanto el estado de los negocios domina la firmeza y el alza en los precios del trigo cotizándose a 80 y 81 reales las 94 libras. En Cantalapiedra ofrecen partidas a 83 reales.

En los demás granos existe flojedad siendo los precios los siguientes por fanegas y reales,

Cebada de 41 a 42.

Algarobas de 50 a 52.

Guisantes de 59 a 60.

Centeno de 60 a 61.

El ganado de cerda cebado se cotiza de 23 a 25 pesetas arroba.

Ford

EL AUTOMÓVIL UNIVERSAL

Ventas al contado y a plazos

ULTIMOS PRECIOS

Grandes rebajas

Nuevos precios de los modelos

en vigor desde 31 de diciembre de 1926.

TURISMO. Ptas. 3995
Con arranque y ruedas desmontables
TORPEDO. Ptas. 3925
COUPE. Ptas. 5500
SEDAN. Ptas. 5800

CHASSIS. Ptas. 3120
Con arranque y ruedas desmontables.
Chassis Camión. . . Ptas. 3575
Con ruedas desmontables (Neumáticos o macizos atrás)
Chassis Camión. . . Ptas. 3800
Con arranque y ruedas desmontables.
TRACTOR. Ptas. 5200

Todos estos precios se entienden F. A. B. BARCELONA

No pierda un momento en hacer su pedido; hágalo AHORA si quiere asegurarse de una pronta entrega

Agencia en Peñaranda: JOSE SANCHEZ GOMEZ.